

隣の歴史的箇所を訪ねています。ハ
イキング観劇飲み会

一泊旅行
でおりま
た。

ご縁心援をいた
んでおりま
た。こかげと喜
んで古希

銀泉

すに楽し
ンのお世話
の出来まし
た。

度一切苦厄

鷲尾 孝二

古稀は中国唐代の詩人「杜甫」の

「曲江詩」の語句「人生七十古來稀

なり」に由来し、当時としては最長

寿とされたとのこと。近年は長寿へ

の入口と言つても過言ではない。

さてその古稀ともなれば、諸先輩

の様に高尚な趣味の披瀝とかボラン

ティア活動による地域への貢献、世

界中の美術・遺跡の見学、あるいは

まだ現役で元気に仕事をしている方

等おられる中で、私はどれにも該当

しない実に中途半端な有様です。

いろいろ考えた挙句、70年の間に

何度も危ない目に会い乍ら命拾いを

したことが、少しは運が強かつたの

かなと振り返ってみることにしまし

た。五木寛之氏の著書「林住期」にならって人生を4期に分けてみると、かなど振り返ってみると、時間がいつも見学せねばならなかつた。ただ授業は小3を2度受けたの年間休学し留年した。余り重態にはならなかつたが、しばらくは体育の時間はいつも見学せねばならなかつた。ただ授業は小3を2度受けたので分かりが良く、先生に誉められたのも覚えており、悪いことばかりでは無かつた気がする。

(4) 中学は何となく過ぎ、高校から

は多分父親のすすめで山岳部に入り、以後学生時代のほとんどが登山

漬けの7年間であったが、これが岩

登り・冬山登山中心の本格的なもの

で、地元では六甲山・保鑑岩・宝塚・蓬莱峠・姫路・雪彦山・また北岳・剣岳・穗高岳・谷川岳の「倉沢等々

でのロッククライミングや冬山で、夫々3回位命を落しそうになつた。

幸い私の在学中は事故はなかつた

が、山岳部は危険と隣り合わせで先輩、後輩の中には何名かの犠牲者が出了た。さすがに社会人になつてからは、時間的にも肉体的にも先鋭的な登山からは遠ざかつてしまつた。

26～50歳（家住期）

銀行生活25年で8回の転勤がありましたが、その間結婚、3人の子供に恵まれ成長するにつれ山あり谷あり悩みの多い時期であつた。結果的には夫々自分の好きな道で、人に喜んでもらえる職につくことが出来たのではないかと思います。

長女はOSK日本歌劇団、次女は劇団四季で頑張り、長男は中華の調理師の道へ、そして妻は手話通訳士の資格をとり福祉の仕事を今もやっています。

劇団四季で頑張り、長男は中華の調理師の道へ、そして妻は手話通訳士の資格をとり福祉の仕事を今もやっています。

(2) 膜原病の発病

退職後3カ月程経つて生活のサイクルが変わったせいか、原因の解らない足の痛みで医者を転々とした後、総合病院で膠原病の診断が出たときは病状が相当進行していた様で即日入院、毎日大量のステロイドを服用し約4カ月後やっと退院できた。

その間心臓、肺、胃、腎臓、脳末梢神経、骨髄、骨密度そして2ヶ月おきの血液検査と、全身の検査だけで体重が10キロ減少した。膠原病とは国の指定する難病で、細胞と細胞を結びつける組織（膠原纖維）に炎症が起き細胞が死んでしまう病気の総称です。

薬の副作用、年齢等で起きる合併症としては感染症、骨壊死、骨粗鬆症、白内障・緑内障、動脈硬化、胃潰瘍、糖尿病、悪性腫瘍があります。現在は後遺症の足の痛み以外は、日常生活に大きな支障がないのは有り難いことです。チャップリンの「希望と勇気とサムマネー（少しのお金）」にならって、林住期を過ごしたいと思います。

4. 76歳！（遊行期）

いつからか毎日般若心經を唱える様になりましたが、70年の間にいろいろな苦難厄難を乗り越えてまさに「度一切苦厄」の心境ですが、ある

意味強運の持主だった気もします。今の若い人達の将来を考えると、坂本龍馬の「日本を今一度洗濯いたし申し候」の如く「平成維新」が起ることを願うばかりです。

私の健康法

渡辺 博志

私が現在元気で生活できているのは「卓球」のお蔭だと感謝している。高校時代は古い講堂で、剣道部や柔道部等と一緒にになって練習したものである。

入行後は甲子園グランド内にある体育館に通い「住友各社対抗戦」や「インター・バンク戦」に備えてよく練習したことが懐しく思い出される。昭和51年に河内長野市に引っ越して以来「河内長野市立体育館」（自宅より徒歩5分と至近）で、地元卓球クラブの練習に参加している。現在「おもと会」という男女混合のクラブに所属し、他の「長野クラブ」「あすなろクラブ」（共に女性のクラブ）と合同で週3回（火木土の15時～18時）、約50～60名での練習である。私は前半は「硬式」を、後半は「ラージボール（球の大きさは

44ミリで硬式より4ミリ大きく軟らかい為、スピードが低下しラリーが長く続きやすいので楽しめるが体力的には厳しい）に注力している。

ラージボール大会も硬式と同様「大阪卓球協会」主催の大会で、年間10回難波の府立体育館で開催されている。最近は高齢化で我々同様硬式からラージへシフトする人も多く、参加のチームも近畿一円と幅広いのでレベルは高い。当市は16年1月の第7回大会に初参加。4組からスタートし全勝優勝以来順調な成績である。その後は1組乃至は2組のポジションをキープしている。

現在は全部で9組で1組5チームとなっているが、当市の別チームは4組で活動している。因みに各組5チーム中、上位2チームが上位組に上がり、下位2チームが下位組に上がる仕組となっている。元々この年になつて「勝つた」「負けた」で喜一憂することもないが、ランク落ちは面白くなく誰もが一生懸命である。

試合も当然白熱戦が多く、時には数メートル先のボールに飛びつき転倒したりすることもある。それでもケガなく引き続き試合に出られているのは、日常の練習やトレーニングのお蔭だと思っている。年を重ねて

一番恐いのは、ケガや骨折等で寝込んでしまうことである。私は毎日ストレッチ体操を中心に行なっており、ウオーキング等の項目を追加した「自己流」の管理表により日々のケアを継続している。

以上のような状況から「ゴルフ」には中々手が回らず、メンバーの皆様には大変失礼しています。しかし今は現在のような卓球は体力的にだんだん厳しくなつてくるでしょうから、先行きは「戦いの相手が自分である」ゴルフに注力して行きたいと思っています。

それから気分転換に旅行にはよく出かけます。昔からあちこち出掛けているつもりでも、まだまだ知らない所は沢山あります。共に体が元気なうちに、引き続き楽しみたいと思っています。こちらの方は家内が思っています。こちらの方は家内が積極的なので任せています。

お蔭様で四国八十八箇所参りは昨年無事満願を致しましたが、再度お詣りしたいと思っています。

いずれにしても体が元気なことが何事をするにも基本ですので、「健向志向」の卓球を引き続き継続して行きたいと思う此頃です。

160